

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Martes 7 de agosto de 1860.

NÚM. 529.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Ad. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 3 minutos.
Pónese á las 7 horas y 5 minutos.
Sale la luna á las 9 h. y 52 m. de la noche.
Pónese á las 11 h. y 29 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.
Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

REVISTA ESTRANJERA.

El Morning-Post anuncia un arreglo pacífico entre los maronitas y los drusos, y por consiguiente añade, que ya es inoportuna una intervencion.

La noticia del diario inglés, y las consecuencias que de ella se desprenden, han producido general repulsion.

¿Qué significaría un tratado de paz, después de los acontecimientos que han indignado á Europa? Los asesinos negociando con sus víctimas; los drusos diciendo á los infelices maronitas que han tenido la suerte de escapar con vida: «Seamos ahora amigos; hagamos un tratado de paz; es una ironía cruel, y por consiguiente tiene todos los visos de lo imposible.»

Lo que se necesita en Siria es una reparacion completa, una venganza de todas las atrocidades cometidas, de todos los insultos prodigados al nombre cristiano, de todas las afrentas hechas á los pabellones extranjeros; reparacion tanto mas necesaria, cuanto que para aquellos pueblos bárbaros la clemencia de Europa, sería una burla, y la impunidad sería dar armas para nuevos crímenes.

Lo que se necesita es un comun acuerdo y la realizacion de medidas permanentes, decisivas, que garantizasen á Europa contra el furor de los musulmanes y de los idólatras la vida de los cristianos de Siria.

El gobierno del Sultán es capaz en estos dos puntos de satisfacer á la justicia y á la civilizacion? No; porque, ya sea por tolerancia ó por impotencia, ha consentido impasible los deplorables sucesos que acaban de verificarse.

En este asunto estamos conformes con las palabras del *Constitutionnel*:

«Es posible que los maronitas, á fin de evitar nuevos degüellos, hayan suscrito á las condiciones que se les impusieron, en lo cual no veríamos mas que un nuevo abuso de la fuerza; pero la conciencia pública no consentirá que queden sin castigo los que han derramado á torrentes la sangre cristiana.»

Las últimas noticias de aquel país aseguran que los jefes de los distritos drusos de Arquoub, Menaseff, Chouff, Garb, Chahar y Dejerd debían reunirse el 15 en la aldea de Mahabia. Las poblaciones que habitan esos distritos son muy feroces y belicosas, y corria el rumor de que sus jefes trataban de provocar nuevas hostilidades.

En el convento de Karkafé, cerca de Beyruth, ha habido una reunion de cristianos de las diferentes sectas, delegados por sus monasterios á fin de ponerse de acuerdo para redactar en comun una memoria á las potencias, cuyo documento contendrá la relacion minuciosa de los sucesos ocurridos en Siria.

Foald-Bajá, nombrado comisario extraordinario en Siria, llegó el 20 á Alejandria en la fragata de vapor otomano *Taif*, y debía salir al día siguiente para Beyruth.

Son horribles los pormenores que llegan sobre las atrocidades cometidas contra los cristianos.

La ciudad de Zahlé fué sorprendida por medio de una nueva estratagema: los drusos construyeron cruces y banderas como las de los cristianos, y cuando estos salieron á su encuentro, creyéndolos hermanos, aquellos bárbaros se arrojaron sobre ellos é hicieron una atroz carnicería. Mas de veinte religiosas que se habian refugiado en una casa fueron violadas y dos de ellas muertas. Las ciudades de Rachaia y Jedaidi, situadas en el alto Líbano, han sufrido la misma suerte que Zahlé. Los cristianos se refugiaban en las cavernas de los montes; pero los musulmanes los buscaban por medio de perros muy grandes y les hacian sufrir martirios cuyo relato espanta. Los soldados turcos formaban causa comun con los asesinos, y en Zahlé ellos fueron los que hicieron fuego de cañón á la ciudad, causando grandes estragos. Los gobernadores turcos de muchas poblaciones son los primeros que protegen á los asesinos.

En vista de estas noticias, ¿qué puede esperarse de las promesas del sultán?

Se habia anunciado que una casa de banca de Paris estaba encargada de la emision de un empréstito para la Turquía. Parece que los acontecimientos de la Siria ha sido retirada la autorizacion que habia obtenido del gobierno francés, y esto ha bastado para desbaratar los proyectos del empréstito.

En el Cairo la noticia de los asesinatos del Líbano habia producido muy dolorosa impresion.

Reunidos para escogitar medios de atenuar los padecimientos de sus correligionarios, los notables de las diferentes comuniones habian resuelto abrir inmediatamente en la casa del cónsul de Francia una suscripcion en favor de las viudas y huérfanos de las víctimas.

Es de advertir que S. A. Ismail-Bajá, presunto heredero del vireinato de Egipto, se habia apresurado á suscribirse por 5,000 francos, manifestando hallarse dispuesto á aumentar esta suma en el caso de ser insuficiente el total de las suscripciones.

Paris 26 de julio.

La expedicion que la Francia ha preparado en tres dias con tan maravillosa rapidez, se verificará necesariamente marchando las tropas de un momento á otro.

Así se espresa esta mañana *Le Constitutionnel*, autorizado sin duda para usar tal lenguaje.

La Francia intervendrá, pues, activa y próximamente. Esto no significa que la Inglaterra y el gobierno turco, aconsejado por esta hayan enviado la adhesion; pero resulta que su consentimiento llegará algo mas pronto ó mas tarde, y permitirian con mas ó menos buena voluntad que la Francia vengue sola el honor de Europa.

Le Constitutionnel dice esta mañana que marchaban sobre Damasco 10,000 drusos mas, y acaso no sea ya tiempo de evitar un desastre.

La Inglaterra y Turquía consentirán en el envío de la expedicion, obligadas á ello por la opinion pública. Lord Palmerston, que desde hace algunos meses se ha separado de la política conciliadora y de cordialidad, luchará con sus colegas de ministerio, y entre otros con lord Russell; y hasta se opondrá á las manifestaciones populares que reclamen el castigo de los asesinos.

Pero muy pronto llegará el día en que lord Palmerston no pueda oponer ya objeciones, y habrá de reconocer la utilidad de la expedicion.

Dicese que el gobierno francés, viendo admitido el principio de intervencion, queria expedir desde luego las tropas que van á Siria; pero ante las reclamaciones de la Puerta, apoyada por Inglaterra, resolvió el emperador esperar á establecer el convenio entre las potencias. Las negociaciones continúan, pues, activamente, y los preparativos son mas rápidos cada vez, así en los puertos como en los arsenales.

Garibaldi al salir de Palermo se dirigia á Nápoles; pero ya en la mar supo que se habia enviado á Sicilia á las tropas napolitanas. Entonces se dirigió á Messina, cuya ciudad, ya evacuada, entró.

La entrevista de Toeplitz, no tiene para Francia la importancia que otras potencias le dan. Allí solo se trató de una cuestion alemana; las cuestiones europeas quedaron discutidas en Stuttgart.

La música militar austriaca es, como todos lo sabemos, la primera del mundo; y los numerosos *dilettanti* que todos los años la oyen en Baden, aseguran que dicha música, ejecutada por la banda del regimiento Benedek, es la mejor de aquel imperio. Ahora que, merced á tantas negociaciones diplomáticas tiene la Prusia el honor de guarnecer la fortaleza federal de Rastad, la música prusiana tardará muy poco en tomar parte en la liza, de suerte que las dos grandes potencias alemanas que hasta ahora solo han disputado la influencia política y militar, disputarán así mismo el premio de la música bélica.

Los Turcos y la Civilizacion es el título de un folleto que va á publicar M. Alex Bonneau, redactor de *L'Opinion Nationale*. Habiendo visto las pruebas, puedo ocuparme de él.

La doctrina del Korán es incompatible con el progreso.

La raza turca está bastardeada.

Las reformas intentadas por la Puerta, son impotentes para detener la decadencia del imperio otomano.

No hay transaccion posible entre turcos y cristianos.

La conclusion se reduce á que es forzoso arrojár á los turcos de Europa.

El remedio es radical, y de aquellos que pueden llamarse heroicos, si es que llegaba á consolidar el equilibrio europeo.

Barcelona 28 de julio.

El aspecto del mercado no ha variado mucho desde nuestra última. La estacion no es

la mas propia para la compra y venta, á juzgar por lo que sucede todos los años por esta época. Los precios, á pesar de ello, se presentan, como tenemos dicho, firmes en los algodones y aceites, sostenidos en los azúcares y los cueros, y con apariencias manifiestas á tomar favor los cafés y los cacao. Esta actitud se debe á la reduccion de las existencias en todos estos artículos y las pocas esperanzas de arribos notables por ahora en los mas de ellos.

En los cereales cambia la situacion. A escepcion de arroz y algun otro grano de menor importancia, siguen los precios flajos á pesar de no ser tampoco muchas las existencias en ninguno de ellos. La misma flojedad se observa en las harinas, bien que las existencias en ellas son ya mas regulares.

Algodones.—Sigue la misma situacion que tenemos avisada; esto es, ventas regulares, si bien en pequeñas partidas, al consumo y precios firmes y sin probabilidad alguna de baja cuando las existencias no son ercidas, ni se esperan arribos notables en lo sucesivo. La especulacion compra poco, pues solo sabemos que haya tomado 500 balas de Fernambuco por «Vigilante», á 22 1/8 pesos-rs. 330'40-y 500 balas de Charleston por «Antonietta» á 20 1/4 pesos-rs. 302'39—por quintal. El N. Orleans sigue de 20 3/4 á 21 pesos-rs. 309'86 á 311'72—á los cuales se han adquirido algunas pequeñas partidas para el consumo.

Azúcares.—Sostenidos y sin apariencias de alza por la inaccion de los mercados extranjeros, ó mejor dicho, por no recibirse de ellos pedido alguno. En punto á ventas, solo podemos consignar la del cargo del bergantin «Francisco» que está en la cuarentena de Mahon, compuesto de 4,100 cajas procedentes de Matanzas, sobre la factura y precio reservado. Los cargos de la «Dorotea» y de la Antilla que están en la misma cuarentena, parece pasan, si no han pasado ya, al puerto de Génova. Por lo demás, el consumo sigue comprando pocas y las existencias son pocas en primeras manos.

Aguardiente de caña.—Sigue la paralización que tenemos anunciada y de la que no hay grandes probabilidades que salgan por ahora. En cuanto á ventas podemos anunciar la de unos 60 bocoyes de Cuba por «Virgen de la Caridad del Cobre», de 28 á 30 grados, á precio reservado, y 400 bocoyes de id. por «Palamós», de igual graduacion, se han hecho hoy á 37 duros por pipa en depósito.

Idem de vino.—Animados, con precios firmes y de subida. En el mercado de Tarragona, ayer, se pagaron los holandas de 19 1/2 grados á 30 1/2 libras carga—rs. 325,33—y no habia probabilidades á última hora de que ni aun á este precio los cedieran los tenedores. Esta firmeza y mejora procede del desarrollo que ha tenido el *oidium* en las viñas, comprometiendo seriamente la cosecha del vino.

Aceites.—Existencias reducidas y precios firmes por continuacion. Ventas limitadas, entre otras, algunos picos de Sevilla se han pagado de 39 1/2 á 39 3/4 sueldos—rs. 21'07 á 21'24 —por cuartal en la playa.

Arroz.—Algo animado por ser cortas las existencias en todos nuestros mercados, en tales términos que se teme no alcanzarán hasta la nueva cosecha las que hay. En tal estado los precios se sostienen firmes, á 94 rs. por quintal los de primera.

Cueros.—En vista de las noticias que se reciben de haberse repuesto los mercados extranjeros de Levante de la penosa impresion que produjeron en ellos las quiebras y baja súbita de los precios en Inglaterra, se presenta el nuestro un tanto mas animado. Las existencias de todas clases faltan en primeras manos, y son regulares en segundas. Precios sostenidos, pues los de Buenos-Aires se colocarian á 44 libras.—rs. 469,32—Costafirmes á 38 libras—rs. 405'33—por quintal y las demas clases en proporcion. En punto á ventas, solo podemos señalar la de 4,000 cueros de Alejandria pro-

cedentes de Marsella á 28 libras.—rs. 298'66 —al barrer por quintal. Además 4,000 de Rio Grande, clase regular, á precios reservados y han sido luego revendidos á 42 1/2 libras—rs. 453'32—y de Costa-firme unos 2,000 que habia en almacen, á 36 libras—rs. 384—segun se cree, pues, una buena parte de ellos ha sido revendida luego á 37 1/2 libras—rs. 400 por quintal.

Cafés.—Firmes y con apariencias continuas de subida, tanto por ser nulas las existencias en primeras manos, como por la buena situacion que mantienen en las plazas extranjeras. A ellas pasa el cargo de la «Vestal», procedente de P. Cabello. En cuanto á ventas por mayor no sabemos ninguna que merezca ser citada. El consumo, como siempre, adquiere pequeñas partidas. Los precios por los de P. Rico y de Cuba en depósito se conceptuan firmes á 15 duros el quintal, que es al que se vendieron últimamente 50 sacos de la última procedencia por «Minerva.»

Cacaos.—Siguen firmes y de subida y con buenas disposiciones lo mismo en este que en los demas mercados del reino por los Guayaquils. De ellos se han vendido 60 sacos procedentes de Malaga á 6 sueldos 4 dineros—rs. 3'37—la libra y unos 20 sacos á este precio y á 6-4 1/2 y hasta 6-5 dineros—rs. 3'40 y 3'42 —la libra. Se han vendido además unos 700 quintales con destino al extranjero á precios en depósito. Las existencias en primeras manos no escuden mucho de 3,000 quintales, y no se esperan arribos. Los Caracas muy sostenidos y escasos igualmente. Del cargo de la «Vestal» han pasado 300 sacos á Alicante. También han pasado á aquel mercado unos 160 sacos mas, diciéndose que parte de estos han conseguido allí buenos precios, esto es, 8 7/8 rs. aquella libra. Las existencias que quedan en primeras manos no pasan seguramente de 250 sacos y tampoco se esperan arribos por ahora. Igual existencia calculamos hay, toda en una sola mano, en cubaño, del que se han colocado algunas partidas pequeñas al consumo hasta 0 1/2 libras—rs. 3'46—Carupano, no hay.

Cebadas. Se han colocado algunos picos á 32 y 33 rs. la cuartera. Pocas existencias y precios flojos.

Garbanzos.—Unas 150 cuarteras de Sevilla se han vendido á 99 rs. la cuartera. Existencias regulares y precios flojos.

Habones.—Unas 200 cuarteras de la costa han tenido colocacion á 50 1/2 rs. la cuartera. Existencias reducidas y precios flojos.

Habichuelas.—Sin operaciones, que sepamos, en las llamadas de la Mata y del Pinet

Harinas.—Primeras de Aragón: un pico con marca «Medalla de Plata» se ha vendido á 74 rs. el quintal. Nada mas sabemos haya ocurrido en las de esta procedencia.—Primeras de Castilla: Se han colocado por partida las marcas «Melgar», «Patentina» y «Flecha» á 78 rs. y un cargamento de esta última marca á 77 rs. por quintal. Se están detallando varios cargamentos con marca «San Roman», «La 28», «Aurora», «Castilla» y otras á 76 quintal. Existencias regulares y precios flojos.—El mercado queda paralizado, entrando en almacen varios cargamentos, aguardando, como en la semana anterior, precios mejores.

Maiz.—Sin operaciones.

Trigos.—En caudeal de Alicante se han detallado algunas partidas á 75 rs. y otras á 73 y 74 rs. la cuartera. Un pico de 200 fanegas se ha colocado á este último precio.—Existencias regulares y precios flojos.

Vinos.—Firmes y de alza. Los que un mes atrás se pagaban en Tarragona á 5 duros carga, obtienen fácilmente hoy en aquella plaza 7 duros. Esta firmeza y mejora de precios se debe á la resistencia que muestran á vender los cosecheros, en vista de las pocas existencias que hay de clases buenas y de la estension que ha tenido el *oidium* en este mes. Algunos hay que á ningun precio quieren vender.

ALCANCE.

Esta mañana ha fondeado en el puerto el vapor *Jaime 1.º* procedente de Barcelona en donde ha hecho los dias de observacion que están prevenidos. De los periódicos que por su conducto hemos recibido tomamos las siguientes noticias.

Madrid 2 de agosto.

En una carta de Tarifa que, con fecha 27 de julio, dirigen al *Horizonte*, leemos los siguientes párrafos.

«Por noticia comunicada por nuestro cónsul en Larache, sabemos que desde Tanager fué escoltado por tierra por algunos moros de rey, tratado y cuidado con la mayor consideracion; que en su tránsito se encontró con mas de 400 acémilas, cargadas de dinero, que se dirigian á Tanager; que la escolta y el jefe que la mandaba le saludaron con bondadosa atencion, entrando en Larache, y sido recibido con señalados sentimientos de amistad y benevolencia por parte de sus autoridades.»

—Han salido del puerto de Preston dos vapores construidos espresamente para el gobierno español por los señores James, Hogson y compañía de Liverpool, llamados «Cromento». Dentro de breves dias saldrán tambien dos magnificas dragas construidas tambien por cuenta del gobierno.

San Ildefonso 2 de agosto.—Ayer, como Vds. ya saben, llegó aquí el señor ministro de la Gobernacion. A las ocho de esta mañana ha llegado tambien el señor ministro de Hacienda, y mañana se espera al señor ministro de Gracia y Justicia.

Mañana por la noche, pues, ó el dia siguiente, se celebrará Consejo de ministros, del cual no se si podrá recoger alguna noticia para comunicar á Vds. Yo creo que solo se ocuparán de algunas cuestiones referentes al personal, así para llenar las vacantes que hay en el Consejo de Estado, como para verificar algunos cambios en los altos puestos de la administracion y los gobiernos civiles. Creo que han de ser trasladados ó separados dos Gobernadores, uno de Galicia y otro de Aragón, habiendo algunos cambios en los gobiernos de primera clase. El brigadier señor Peralta, dignísimo é ilustrado oficial del ministerio de la guerra, que ha hecho la campaña de Africa, está indicado para un gobierno de primera clase que probablemente será el de Valencia.

Por ahí se harán muchos comentarios sobre este anunciado consejo de ministros, pero todos destituidos de fundamento.

Ya dije á Vds. ayer á última hora los detalles conocidos hasta ahora del proyectado viaje de SS. MM. á las islas Baleares, á Cataluña, á Aragón, á Navarra y á las provincias Vascongadas. El dia 27 de este mes SS. AA. RR. los duques de Mompensier saldrán de este real sitio para Sanlúcar.

Aquí siguen las expediciones campestres. Ayer y hoy ha estado de campo el cuerpo diplomático; hoy han estado tambien en las orillas del Balsaín las familias de los señores Ulloa y Aguirre de Tejada.

Idem 3.

Dice un periódico que en nuestros buques de guerra destinados á las costas de Siria, deben ir algunas tropas de desembarco, si bien en corto número, y mas como guardia de honor de nuestra bandera, que como fuerza material activa para las operaciones militares que pudieran exigir los acontecimientos. De todos modos, sean pocos ó muchos, seguros estamos de que los soldados españoles dejarán en el Líbano el pabellon nacional á la altura que lo han dejado en todas partes.

—Dice el *Constitucional* de Cádiz que hay hombres que hubieran deseado que los moros no pagasen y se burlasen de nosotros, con ta

de poder lanzar fulminantes ataques contra el ministerio O'Donnell. No hay necesidad de decir quienes son los patriotas á quienes alude el *Constitucional*. «Hemos visto cartas de Tánger fecha 27 del corriente. Los moros no habian enseñado ni dado noticia alguna de la moneda en que iban á pagar, ni menos de la clase de envase hasta el instante mismo en que dió principio la operacion. Cajas de cuatro tablas delgadas y mal clavadas contienen quinientos napoleones. Son pues inservibles para su traslacion á España. El primer día del cobro ha sido el 27, el Jetip, el baja y hasta cinco personajes mas intervienen los actos, todos con cierta desconfianza muy propia del caracter marroquí.

Se principió á recibir con todo orden el dinero por la comision española. Antes de la primera hora, la desconfianza habia desaparecido; pues han visto la prueba de la justificacion española: recibiendo de manos del señor don Antonio de Echenique muchas diferencias de mas que se habian encontrado. Los moros celebran la facilidad é inteligencia de los españoles.

—Dice un periódico de Santander que se le ha asegurado formalmente por persona que debe de estar mas ó menos iniciada en las interioridades del gobierno ingles, acerca de la categoría que debe tener España puede contar con la amistad, el apoyo y las simpatías de Inglaterra; y que esto se revelará con el tiempo de un modo que no dé lugar á dudas.

—Un suscriptor nos dice con fecha 2 del Escorial que ha sido robada de aquel monasterio la silla en que Felipe II acostumbraba á sentarse. Sentiremos vivamente que se confirme esta noticia.

—En Mesina ha ocurrido un hecho lamentable. Parece que en la madrugada del 23 del pasado la poblacion se despertó asustada al ruido de una nutrida fusilleria, y creyó llena de espanto que Garibaldi habia comenzado á atacar por la parte del mar. Dos buques acababan en efecto de entrar en el puerto y servian de blanco á los tiros de la guarnicion que cada vez se encarnizaba mas contra ellos y estaba empeñada en destruirlos. Por fin, despues de dos horas de combate, y cuando los primeros albores de la mañana vinieron á disipar las tinieblas en que hasta entonces permaneciera todo sumergido, se reconoció que aquellas dos embarcaciones habian sido fletadas por el gobierno napolitano, y conducian viveres y municiones para las fuerzas que ocupaban la ciudad. El resultado de esta equivocacion fué un número bastante ercrido de muertos y de heridos.

Paris 3.

El *Diario de Constantinopla* desmiente que la Turquía haya pedido al baja de Egipto un auxilio de 40,000 hombres. El ejército de la Siria, segun este periódico, se elevará hasta 26,000 hombres.

—Se asegura que mañana debe partir de Paris para Tolon el general M. de Beaufort, jefe del cuerpo expedicionario de Siria.

La agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

Marsella 2 de agosto.—Una carta de Egipto, publicada por el *Portafoglio* de Malta, en que se habla de la expedicion francesa á Siria, dice: ¡Dios lo quiera, y Francia será la potencia eminentemente defensora de la humanidad!

Una multitud de sirios escriben de Alejandria que el gobierno egipcio les ha prestado el gran palacio, donde son dignamente hospedados.

Garibaldi preparaba en Mesina 300 barcas para un desembarco en el continente.

—La *Patria* publica algunas noticias de la Siria extractadas de sus correspondencias de Beyruth que alcanzan el 23.

En Damasco, dice, solo se ha salvado el barrio de Maydan y que comprende cerca

de 200 casas cristianas, donde sus habitantes han sostenido un sitio en regla consiguiendo rechazar á los asesinos, pero les han auxiliado los musulmanes del barrio, que son artesanos y vivian con ellos en buen armonia.

A escepcion de este punto todas las casas de los cristianos, las iglesias, los conventos y los monasterios han sido destruidos en Damasco. Fueron respetados el consulado de Inglaterra y la cancelleria prusiana porque pertenecen á un propietario turco, y han sido victimas de los asesinos un médico inglés, el canceller y el intérprete del consulado de Prusia.

Un gran número de cristianos encontraron refugio en casas de musulmanes de distincion. La conducta de Abd-el-Kader ha sido superior á todo elógio: ha salvado á todos los cristianos que fueron á albergarse en su palacio, arrancando un gran número de manos de los asesinos y hasta esponiéndose mas de una vez al puñal dirigido contra los que protegía, y se ha visto obligado á escoltar durante el camino á los cristianos que se dirigian á Beyruth para salvar su existencia.

No queda un solo cristiano en las cercanías de Damasco ni de Balbeck. Todos los del Haouran, region habitada por drusos y beduinos, han sido asesinados, y ha habido deguellos cerca de Latakieh y en Nossairieh.

Los cristianos que se han salvado de los asesinos acuden al Kesrouan, parte del Libano situada entre Tripoli y Beyruth, y son numerosas y estan á las órdenes de José Karam, jefe inteligente, enérgico y joven.

El tratado de paz con los drusos fué impuesto por las autoridades Turcas. Algunos cristianos lo firmaron por fuerza y otros considerándolo como un simple armisticio, pero el gefe maronita, el scheik Bechara-Houry se negó á firmarlo á pesar de las amenazas que se le hicieron.

Ha llegado á Beyruth Fuad-Baja con seis empleados de la Puerta, entre los cuales hay dos cristianos, y desde entonces reina la mas completa tranquilidad. Ha mandado llamar al caimacan cristiano, el emir Bechir-Ahmed, le ha pedido una memoria sobre los hechos acaecidos, le ha declarado que serian severamente castigados los autores de los crímenes, y ha dado orden para que se distribuya pan á los cristianos refugiados.

El aspecto de Beyruth continua siendo muy triste, y todos los que pueden salir de la ciudad parten á Malta á Alejandria ó al Kesrouan. El consulado de Francia distribuye diariamente tres mil raciones de viveres á las mujeres y los niños, y en el establecimiento de las hermanas de la Caridad y de los jesuitas se socorre por todos los medios posibles á los desgraciados.

Los cristianos refugiados en Alejandria parece que han encontrado una nueva patria, y ensalzan á las autoridades egipcias, del consulado de Francia, de las religiosas francesas, de los jesuitas y los lazaretas que rivalizan en celo para socorrerlos.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid, sábado, 4 de agosto

En el Consejo de ministros de anoche debió tratarse del cambio de algunos Gobernadores.

Los astrónomos han terminado sus sesiones, mostrándose muy complacidos de la acogida que se les ha dispuesto en España.

Madrid domingo, 5 de agosto

La *Gaceta* publica un real decreto para la reorganizacion de las islas Visayas y Mindanao en las Filipinas.

Ha salido ya de Fez la embajada marroquí. Están destinados para pasar á Siria los vapores *Princesa de Asturias* y *Vulcano*.

Bolsin: Consolidados, 49.—Diferida, 44.

Paris, sábado, 4 de agosto

Segun el convenio que se ha firmado ya

se enviarán á Siria 12,000 hombres, la mitad de ellos franceses, y su permanencia allí no podrá exceder de seis meses. La intervencion actual se lleva á cabo á peticion de la Puerta, pero no establecerá precedentes para otra intervencion. Se ha dado ya la orden para que partan las tropas.

Los gobernadores de Damasco y de Beyruth han sido degradados.

Un parte de Génova dice que Garibaldi está dispuesto para pasar al continente.

Paris, sábado, 4 de agosto.

Una carta de Damasco hace ascender á 8,000 las victimas de los asesinatos.

La Bolsa estuvo hoy desanimada y floja.

Paris, lunes, 6 de agosto.

Ab-del-Kader ha sido nombrado gran cruz de la Legion de Honor.

La *Patria* dice que 1,500 garibaldinos han desembarcado en las Calabrias sin obstáculo de ninguna especie.

A Garibaldi le espera en Nápoles el comité.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Paris y Londres en el dia de anteayer 3.

Paris.—3 por 100, 68-30.—4 y 1/2; por 100 id., 97-75.—3 por 100 interior español 47 5/8.—Amortizable, 20 1/2.

Londres.—Consolidados ingleses 93 3/8 á 1/2.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 6.—De Altea en 3 dias laud S. Antonio, de 15 ton., pat. Antonio Sellés con 3 mar., 2 pasajeros, cebollas y patatas.

De Sta. Pola en 2 dias laud Sto. Cristo, de 12 ton., pat. Vicente Perles, con 2 mar., 2 pas. patatas y melones.

De Mahon en 2 dias laud Providencia, de 26 ton., pat. Lorenzo Pons, con 4 mar., 2 pas. lastre y efectos.

Buques despachados.

Dia 6.—Para Tunez laud S. Antonio, de 37 toneladas pat. Jaime Monserrat, con 4 mar., 1 pas. y lastre.

Para Argel laud S. Pablo, de 20 ton., pat. Miguel Vivó, con 5 mar., vino y efectos.

Para Torre-Vieja laud Sangre, de 22 ton., patron Antonio Simó, con 5 mar., y lastre.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

S. Ciriaco y compañeros mártires.

Cultos.—Para mañana miércoles.—En S. Jaime concluyen las cuarenta horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez la Rda. Comunidad cantará la misa mayor; por la tarde habrá los actos de coro y al anochecer el último dia de la novena y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En la Concepcion á las siete de la mañana las hijas de la Inmaculada Sra. tendrán su comunion mensual y despues el ejercicio acostumbrado con música y lo demás de costumbre.

Por todo lo que va sin firma

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Barcelona el miércoles 8 del actual á las 5 de la tarde.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (vernís) y de aguas amoniacaes en venta. El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1.º El alquitran (vernís) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2.º Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pie con una faja de un palmo de ancho.

3.º Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cúbicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (vernís) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos se servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. M. R. EL PRINCIPE DE ASTURIAS

por D. Antonio Campani y Manzanar.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magnificas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles. Precios de la suscripcion: Se tiran dos magnificas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artistico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

Alquiler.

En la calle de San Ribera detrás de San Cayetano núm. 22 hay para alquilar unos entresuelos con todas las comodidades apetecibles.

Caza.

Queda prohibida en los predios *Padruzella gran y Boca* de D. Antonio Pajol y Sard, sitios en el término de Pollensa.

Venta.

Se venden tanto por conjunto como por separado tres alforfas y otras tantas botigas ó cuartos bajos en el Molinar de Levante y parage con Aleix del Portichol de pertenencias del Rafal Son Flexas. El encargado para su ajuste es D. Geronimo Forteza que vive en la plazuela de las Copiñas núm. 69.

Otra.

Se vende una casa de recreo, acabada de construirse, en el término de *Son Rapiña* de esta ciudad, situada en el predio de *Son Llull*, con todas las comodidades apetecibles: se enagena con unos 50 destres de tierra á ella anexos susceptibles á toda aplicacion, hoy ocupados con almen-dros. Ademas se cederia si así conviniese otra porcion mas de tierra contigua á la misma.

En el Escritorio público de casa el Sr. Marqués del Reguer darán razon.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Aviso.

En la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de *San Figuera*, se ha recibido un surtido de géneros cuyas clases y precios marcados á continuacion bastan por sí solos para que merezcan la aceptacion del público.

Cortes de lebita de lanilla á 38 rs. vn.
Id. de pantalon de id. á 25 rs.
Id. de chaleco hilo y seda á 14 rs.
Id. de piqué extranjero superior á 12 rs.
Corbatas de seda á 4, 5, 6, 7, y 8 rs.
Pañuelos bare, lana y seda con cenefa á 40 rs.
Id. Bruselas á imitacion á 48, 52, 60, 64, y 70 rs.

Id. Batista para la mano, color mahon y blancos con cenefa á 4 rs.

Tiras bordadas y estampadas de 2 á 80 rs.
Cascos de terciopelo para mantilla de 70 á 500 reales.

Un elegante surtido de brillantinas, alta novedad; mangas de tul con camisolín para Sras. y niñas, cuellos bordados y otros géneros á precios módicos, segun tiene acreditado este establecimiento.

Otro.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 18, alforfa primer piso, se hallan algunas botellas de vino de una de las mejores clases conocidas, de propia cosecha, y es un remedio muy eficaz para los que padecen debilidad de estómago: su precio 5 rs. con botella, y 4 rs. sin ella.

D. Juan Bó y Olivar

Profesor de idiomas Español, Italiano y Francés, tiene el honor de avisar á los padres, tutores y demas personas á quienes esté á su cargo la educacion de los jóvenes; que el día 1.º del próximo agosto dá principio á un curso de lengua francesa cuya Academia tendrá lugar diariamente en el Colegio de su cargo Plaza nueva núm. 59 de siete y media á nueve de la mañana.

Las personas de quienes merezca la confianza se servirán avistarse con dicho profesor quien les dirá los autores que se necesitan para aprender dicho idioma bajo su direccion.

Economía.

En la tienda del maestro Miguel Bauzá, plaza del Banco del Aceite, se vende ACEITE DE CACAUTE, mucho mejor para el alumbrado que el de oliva por su luz clara y mayor duracion, al precio módico de 20 cuartos la libra y á 29 sueldos 6 dineros por cuartanes; dicho aceite tambien es bueno para el consumo de la cocina tan luego como se acostumbre el paladar á su gusto especial.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frezte la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

A los galantes.

Guillermo Constantino jardinero florista que vive en el huerto inmediato á la puerta pintada ofrece á los Sres. aficionados sus trabajos en la composicion de Ramos de flores naturales, de todos gustos y á todos precios.

Como tambien flores sueltas para adorno de señoras.

Muebles.

Hay algunos de venta á precios equitativos en la calle de la Piedad número 20 piso 1.º. De nueve á doce de la mañana, y de cuatro á seis de la tarde los dias 3 y 4 del actual.

Almoneda.

La habrá el martes 7 del corriente y dias siguientes, de varios muebles desde las nueve á doce de la mañana y desde las cuatro á siete de la tarde, en los entresuelos de la casa zaguan manzana 60, núm. 33 inmediato á la casa de baños de la calle del Estudio general.

Al público.

Un sugeto de buenas circunstancias de 22 años de edad, desea colocarse en clase de escribiente para lo cual es apto por haberlo estado en varias oficinas.

La persona que lo necesite, darán razon de él en la calle del Marqués Poyo manzana 169 número 38.

Aviso á las Señoras.

Cinturones finos de charol dorados á la última moda, procedentes de las mejores fábricas de París.

Al ínfimo precio de 5 rs. uno se hallan en venta en la plaza de Cort taller de Bernardo Obrador guarnicionero.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA

Cerca del Correo.

Juan Villalonga